

CORPORATIVO

Rogelio Varela

IVI amplía biología de reproducción

Aunque México aún carece de una legislación para la biología de la reproducción, una firma ibérica abre brecha aquí en esa actividad.



Héctor Slim Seade.



Guillermo Ortiz.



Vikram Pandit.

Como sabe, las llamadas ciencias de la vida son una de las mayores apuestas del siglo XXI para resolver los grandes problemas de la humanidad, lo que va desde mejorar los sistemas de producción de alimentos hasta la investigación de muchos de los padecimientos que ahora encuentran una respuesta y un remedio.

Uno de esos problemas es la medicina reproductiva, sólo en nuestro país se estima que entre el 10 y el 15 por ciento de las parejas mexicanas tiene algún problema para concebir un hijo.

Pues bien, una firma española ha decidido traer sus conocimientos en esa materia, se trata del Instituto Valenciano de Infertilidad (IVI), que representa aquí Rafael Romero.

El IVI no es ninguna entidad improvisada en ese tema, de hecho surgió en 1990 a partir de la inquietud de los doctores Antonio Pellicer y José Remohi, y se constituyó como la primera institución médica en España especializada íntegramente en la reproducción humana.

Mucho de lo logrado por el IVI se explica por la apertura que tuvo España para el estudio de la infertilidad, cuando en otras naciones de Europa era una actividad acotada por las diferentes legislaciones.

Bueno, pues luego de casi dos décadas el IVI ahora tiene operaciones en Panamá, Chile, Portugal, Argentina y Turquía, además, por supuesto, de varias de las ciudades más importantes de España.

Como le decía, en México no existe una legislación para la reproducción asistida, de ahí que el IVI esté colaborando con especialistas y legisladores para avanzar en esa materia, ya que existen clínicas locales que trabajan en ese tipo de procedimientos.



Continúa en siguiente hoja

La filosofía de IVI se basa en ofrecer calidad asistencial, además de ofrecer buenas probabilidades para atender los temas de la infertilidad a partir de una infraestructura que va desde los bancos de óvulos y semen hasta la investigación de esos padecimientos, pasando por el análisis, diagnóstico, elaboración de tratamientos.

Como le digo, se trata de un nicho de alto potencial para los expertos y hospitales y donde el IVI ha dedicado a la investigación 2.5 millones de euros.

En México esa firma tiene una clínica que ha servido para conocer la dimensión de la infertilidad como problema de salud pública y donde, como muchos de los nuevos tratamientos, ha logrado sumar esfuerzos con los bancos comerciales para ofrecer paquetes con financiamientos.

La apuesta del IVI es que en la medida en que esos servicios terapéuticos se profesionalicen y, claro, operen a partir de una ley, podrá crecer su difusión, en el entendido que los costos de hacer una inseminación artificial o bien una fecundación *in vitro*, es sensiblemente más barato aquí que en Europa, pero con la ventaja de que se están adoptando las mejores prácticas aprendidas en décadas.

Incluso otro de los objetivos del IVI es expandir la red de médicos que operan bajo su cobijo aquí, lo que también deja el beneficio de la formación de nuevos profesionales que están abriendo sus propias clínicas.

La otra parte es el apoyo tecnológico, donde ha logrado nacimientos y gestaciones de niños libres de enfermedades monogénicas, a partir de lo que se define como Diagnóstico Genético Preimplantacional (DGP), un procedimiento que resuelve los problemas de reproducción de las parejas afectadas por enfermedades

hereditarias.

El IVI ha sido el artífice de algunos de los mayores logros en DGP en el mundo, concretamente en España logró que naciera sano un bebé cuyos padres eran portadores de fibrosis quística. También consiguió diagnosticar la atrofia muscular espinal (AME) de tipo I en embriones de una pareja portadora de esa enfermedad, conocida también como enfermedad de Werdnig-Hoffman.

En fin, que uno de los campos de la medicina al que se le ve potencial aquí es la reproducción asistida.

El Proyecto Bicentenario para poner miles de cámaras en el DF arranca con un presupuesto de casi

1,300
MILLONES
de pesos

La capitalización de Citi alcanza apenas

5,585
MILLONES
de dólares, de ahí que se especule que ya vale menos que Banamex

Viñetas: Ezquerro

La ruta del dinero...

Telmex gana Proyecto Bicentenario

La nota es que Telmex, de la mano de la empresa francesa Thales, se levantan como ganadores del Proyecto Bicentenario para el Distrito Federal que implicará poner ocho mil cámaras para garantizar la seguridad de la capital. La telefónica de **Carlos Slim Helú** y que dirige **Héctor Slim Seade** con ello se hará de un contrato que arranca con un presupuesto de casi mil 300 millones de pesos por parte del gobierno de **Marcelo Ebrard Casaubón**, quien aprovechará el reflector que tendrá el presidente **Nicolas Sarkozy** para anunciar el lunes los detalles de un proyecto que tardó varios meses en cuajar, ya que reviste gran complejidad, pues además de la instalación de cámaras se deberá tener infraestructura suficiente para almacenar las imágenes que capten, y de manera simultánea vincular esa información a las estrategias de la Secretaría de Seguridad Pública.

Banxico amplía oferta de dólares

Aunque el Banco de México, que tiene como gobernador a **Guillermo Ortiz Martínez**, no está interesado en fijar algún nivel para el tipo de cambio, habrá que decir que existe preocupación en el banco central por la devaluación de nuestra moneda por el efecto que puede tener en la meta de inflación. Estamos hablando de que en lo que va del año el peso se ha depreciado en 9 por ciento, lo que está afectando la gestión de las empresas que importan bienes de capital y bienes intermedios. Por lo pronto, a partir del lunes habrá una oferta adicional de dólares a razón de cien millones de dólares, como parte de un acuerdo de la Comisión de Cambios que ya adelantó que de aquí a fin de año podría comprometer al menos 19 mil millones de dólares para apuntalar nuestra moneda. Lo cierto es que el mercado de cambios se ha adelgazado, dada la escasa oferta de dólares generada por la economía, lo que explica que el Banco de México esté dispuesto a poner más reservas en el mercado.

Acciones de Citi a un dólar

Sigue la incertidumbre en torno al futuro de Citigroup, el otrora mayor grupo financiero del planeta, y que tiene como mandamás a **Vikram Pandit**. Por lo pronto, ayer las acciones de esa entidad sufrieron un nuevo descalabro para cerrar en 1.02 dólares. Sólo como referencia habrá que recordar que el valor de capitalización de Citi es en estos momentos de cinco mil 585 millones de dólares; es decir, el mercado bursátil ha llegado a niveles de irracionalidad donde Banamex vale más que Citi, sólo que este último es el dueño de la firma azteca. Por eso no resulta extraño que personajes como **Roberto Hernández** y **Manuel Medina Mora** estén acudiendo al mercado a comprar acciones de Citi. Algo sabrán.

Comerci desiste de amparo

Ya que hablamos de bancos, una de las tres cartaras vencidas más preocupantes para los bancos mexicanos es la de Controladora Comercial Mexicana (CCM), de **Carlos González Zabalegui**. Bueno, pues la novedad es que esa cadena de supermercados ha decidido desistir de su intentona de promover un juicio de amparo para insistir que el Ifecom declare a esa empresa en concurso mercantil. Para Comerci se trata de una señal para convencer a los bancos de que la empresa tiene interés en honrar sus deudas, sólo que, como sabe, desde hace semanas las discusiones se han centrado en qué tanto podrán aceptar una quita de pasivos bancos de la talla de Banamex, de **Enrique Zorrilla**; Banorte, de **Alejandro Valenzuela**, y BBVA de **Ignacio Deschamps**, entre otras entidades que han tenido que constituir reservas para una deuda que no se sabe a cuánto asciende, y que es la principal explicación de la caída que han tenido los títulos de Comerci en la Bolsa Mexicana de Valores.

Lanzan Banorte Móvil

Entre los bancos que han decidido aprovechar el boom de la telefonía celular para mejorar su atención a clientes, anote a Banorte, de **Roberto González Barrera**. El servicio se llama Banorte Móvil, que sigue los pasos de Banamex para llevar a esos dispositivos sus servicios de banca electrónica. La idea es poder consultar saldos, movimientos, pago de servicios, compra de tiempo aire, transferencias y pagos de tarjeta de crédito desde un celular, siempre garantizando la seguridad. El caso es que Banorte Móvil permitirá realizar operaciones desde cualquier punto del país y con las principales compañías de telefonía celular. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx